

Colegio Científico Montessori



Ciencias Sociales y Formación Ciudadana 5

5to Bachillerato en Ciencias y Letras con Orientación en Computación

Lesly Paola Pérez López

Nombre:

Eliezer Uzías López Chávez

Docente:

Los Derechos Humanos

Tema:

18

Clave:

22 Septiembre de 2022

Introducción

El presente trabajo trata sobre los derechos humanos, los cuales son muy importantes saber que todas las personas lo tenemos con solo existir. Veremos un poco sobre la vida de Kofi Annan y lo grande que hizo, y los idiomas, la importancia.

Los Derechos Humanos I – Redactar/Idiomas

I. Responde a las siguientes preguntas:

¿Qué le dirías a alguien que dice que es mejor dedicar las horas del idioma español al inglés porque es más importante?

Depende, para muchas personas si es más importante porque puede que tenga más oportunidad de encontrar trabajo, viajar, etc. Pero para otras no, supongo que no le interesa o se les dificulta y les dedican más tiempo a otras cosas.

¿Crees que hay lenguas más importantes que otras? ¿Por qué?

A mi criterio no, porque todos somos de países diferentes y culturas.

¿Crees que es justo marginar la lengua que una persona tiene más cercana y que es el vehículo funcional de nuestro intercambio lingüístico por considerar más importante otra lengua?

No, hay demasiados idiomas, pero cada uno tiene algo que lo hace único a los demás.

II. A continuación, encontrarás una parte de un artículo publicado en el Periódico de Guatemala, habla de la situación de El Salvador y se titula “Un país atrapado por oligarquías y mares”.

Dice así:

“Los oligarcas ganan mucho dinero, sin inventar nada, sin correr riesgos y sin necesidad de generar empleos, captando las remesas por medio de suplir el consumo.

Importan productos, ponen supermercados, abren centros comerciales y sacan el dinero del país. Las remesas han generado un progreso ficticio en un pequeño espacio del capital saturado de centros comerciales; la mayor parte del territorio es desorden, inseguridad y pobreza.

La mayoría de jóvenes de clases altas y medias no conocen el caótico centro capitalino.”

- La oligarquía es una forma de organización social en que la mayoría de poder económico o político de un país lo tiene una pequeña parte de la sociedad que acumula gran parte de la riqueza del país.

Ahora responde las siguientes preguntas:

¿Por qué crees que la gente consume aun teniendo lo justo para sobrevivir?

Pienso que por impulso y eso nos tira a tener una satisfacción inmediata.

¿Crees que en Guatemala también abren demasiados centros Comerciales?

Diría que promedio

¿Qué abrirías tú en vez de tantos centros Comerciales?

Hospitales, ya que por la pandemia estos últimos años mucha gente necesita de ellos.

¿Crees que en la descripción que se hace de El Salvador hay alguna característica que se dé también en nuestro país? ¿Cuál?

Sí, que se quedan con parte del dinero de los ciudadanos.

III. Completa estas frases:

En el Estado democrático los ciudadanos participan activamente tanto en el respeto a las normas como a los valores.

Los gobiernos son conscientes del poder que genera una sociedad civil organizada defendiendo sus intereses.

Los Derechos Fundamentales son el derecho a la vida, el derecho a la libertad y el derecho a la seguridad.

Responde a las siguientes preguntas:

¿Son estáticos los Derechos Humanos? ¿Por qué?

No, porque gozan de la característica de progresividad.

¿Qué beneficios tiene una sociedad civil organizada?

Provisión de bienes y servicios para toda la sociedad, que cumplan con sus compromisos. Es un espacio en el cual las virtudes humanas tienen su razón de ser.

Los Derechos Humanos II – Comprobación de Lectura

Responde a las siguientes preguntas:

¿Qué significa que los Derechos Humanos son inalienables?

No pueden suprimirse o ser renunciados.

¿Qué significa que los Derechos Humanos son gratuitos?

Que son para todas las personas, los que tenemos básicamente por existir como seres humanos.

Intenta nombrar dos derechos sociales

Derecho al trabajo.

Derecho a la educación.

Derecho a la seguridad social.

Intenta explicar con tus palabras lo que significa la diplomacia silenciosa en la resolución de conflictos.

Tener una reunión o hablar tranquilamente y discretamente sobre desacuerdos y buscar una solución o llegar a un acuerdo, sin armar un escándalo.

Los Derechos Humanos II - Kofi Annan

Lee el siguiente texto:

“Es la ausencia de una amplia actividad comercial, no su presencia, la que condena a gran parte de la humanidad al sufrimiento. Lo que es realmente utópico es pensar que la pobreza pueda ser superada sin el compromiso activo de las empresas”.

Kofi Annan

Ahora haz una investigación:

Busca en internet los datos más relevantes de Kofi Annan.

(Kumasi, 1938 - Berna, 2018) Político ghanés que fue secretario general de la ONU desde 1997 hasta 2006. Kofi Annan estudió inicialmente ciencia y tecnología en la Universidad de su país. Posteriormente, para completar su formación, viajó a Estados Unidos, donde realizó estudios de economía en Minnesota mediante una beca que le otorgó la Fundación Ford. Desde allí marchó a Ginebra, al Instituto de Estudios Internacionales, y empezó a trabajar en la Organización Mundial de la Salud. Kofi Annan fue el primer hombre de raza negra en ocupar este cargo en la ONU y el único secretario general en hacer prácticamente toda su carrera profesional en la organización. Su labor al frente a la lucha para proteger las garantías fundamentales fue reconocida en 2001 con el premio Nobel de la Paz.6/09/

Posteriormente y durante seis años (1965-1971), Kofi Annan formó parte de la Comisión Económica Africana, para más tarde regresar a los Estados Unidos, donde completó sus estudios en el Instituto Tecnológico de Massachusetts, en el que cursó administración de empresas. Al finalizar su preparación, volvió a Ghana, donde se encargó de promocionar el turismo de su país hasta que en 1976 fue contratado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

En este organismo fue subiendo paulatinamente de categoría; así, en 1993 fue elegido máximo responsable de las operaciones de paz durante la guerra civil en Bosnia-Herzegovina. Hasta que, en 1996, fue elegido secretario general de la ONU para el período 1997-2001, en sustitución de Butros Butros-Ghali, con el apoyo de Estados Unidos, país que deseaba especialmente una drástica reducción de gastos por parte de dicho organismo. En febrero de 1998 medió entre Estados Unidos e Irak para que este país aceptara las condiciones impuestas por el primero, consiguiendo así detener la escalada de amenazas entre ambos países, que parecía conducir a una inminente guerra. En junio de 2001 resultó reelegido para un nuevo mandato, y en octubre de ese mismo año, su labor al frente de Naciones Unidas fue reconocida con la concesión

del Premio Nobel de la Paz. Le sucedió en el cargo el diplomático surcoreano Ban Ki-moon.

¿Qué significa utópico? ¿Se puede utilizar el diccionario!

Aquello perteneciente o relativo a la utopía. Una utopía, como tal, es un proyecto ideal, o prácticamente imposible de realizar.

¿Tú también crees que se necesita el compromiso de las empresas para superar la pobreza? ¿Por qué?

Si, son el desarrollo fundamental y si ellos fomentan más conocimiento y proveen trabajo se va radicando la pobreza.

Conclusión

Los derechos humanos son una disciplina jurídica evolucionada. En ese sentido, los contenidos son sustanciales. El surgimiento de los derechos de solidaridad es una manifestación de este crecimiento. Esta evolución se ha experimentado para garantizar que los derechos humanos sean coherentes con su objetivo de lograr la plena dignidad humana.

La razón por la que un derecho se clasifica como derecho humano no es porque esté oficialmente reconocido, sino porque de hecho es una propiedad inherente a la persona. De esta explicación se puede concluir que cuando es jurídicamente relevante que los derechos humanos son inherentes a una persona, no debe protegerse el derecho a gozar de tales características. Se pretende que formen parte del contenido del concepto más amplio de lo contrario, se dice que la paz es un valor alcanzable a través del pleno respeto de los derechos humanos. Porque el respeto a los derechos humanos posibilita los aspectos inherentes a la paz: desarrollo, justicia y bienestar.

Recomendaciones

Para promover los derechos humanos, las instituciones nacionales podrían dedicarse a: Informar y educar acerca de los derechos humanos; Fomentar el desarrollo de valores y actitudes que respalden los derechos humanos. Alentar las medidas que permitan defender los derechos humanos para que no se violen.

Estar orgullosos de nuestro país, culturas, idioma, ya que eso nos hace únicos y estar orgullosos de quienes somos, al fin de acabo todos tenemos un propósito en la vida.

E-grafías

<http://cientificomontessori.zunun.org/educ/ciencias-sociales-y-formacin-ciudadana-5/bloque-iv/los-derechos-humanos-i/340823/libro/1033055>

<http://cientificomontessori.zunun.org/educ/ciencias-sociales-y-formacin-ciudadana-5/bloque-iv/los-derechos-humanos-ii/340824/libro/1033059>

<https://www.biografiasyvidas.com/biografia/a/annan.htm>

<https://aldanayabogados.com/kofi-annan-derechos-humanos/>

<https://www.significados.com/utopico/>